

EL BIEN PÚBLICO

OFICINAS

Bastion, 39

Mahon Lunes 17 Marzo 1890

PRECIO DE SUSCRICION 1'50 PESETAS AL MES

AÑO XIX

Núm. 5.164

BERLIN 5 MARZO

Las segundas elecciones han puesto el sello á la suerte del Cartel, el cual queda definitivamente aplastado y sin esperanza de que resucite de nuevo. Segun los resultados conocidos hasta ahora, puesto que faltan aún recibir los de cinco circunscripciones, el Cartel ha perdido 98 puestos, de ellos 60 pertenecientes á los nacionales liberales. Estos partidos del «Kulturkampf» y de la fraseología liberal cuentan solo ahora con 38 diputados en el Reichstag. El pueblo los ha juzgado y han quedado relegados al número de los partidos sin influjo en la formación de las leyes. El Centro tenía 98 diputados en el último Reichstag y en las elecciones del 20 de febrero y de 1.º de marzo ha ganado 6 puestos más, á los cuales verosimilmente pueden añadirse otros 3 ó 4 que se aumentarán con los escrutinios no conocidos aún de algunas circunscripciones. Se añaden también, como agregados extraordinarios á las huestes del Centro, 16 polacos y 11 güelfos—partidarios éstos de la casa Real de Hannover, depuesta por la Prusia en 1866, protestantes pero que votan con el Centro en todas las cuestiones Religiosas y sociales—con todo lo cual reúne aquel grupo el considerable número de 135 diputados próximamente, ó sea una tercera parte del total de miembros del Reichstag.

De entre los partidos de oposicion han salido, además, triunfantes los progresistas, contrarios decididos del príncipe de Bismarck. En el último Reichstag contaban con 28 puestos y en el nuevo reunirán unos 66. Han conquistado una gran parte de los distritos de que hasta ahora habían estado en posesion los nacionales liberales. A ellos deben agregarse 9 demócratas, que coinciden en la defensa de los mismos principios. La mayoría, pues, que se formará con el Centro, los progresistas, los demócratas socialistas, los alsacianos—éstos en número de 14—y con algunos contrarios de la política interior que se ha seguido hasta el día, constituirá un fuerte antemural contra los ataques del gobierno á las libertades verdaderas y á los derechos del pueblo de Alemania.

Si es motivo de alegría la derrota del Cartel, lo es de pena el temible crecimiento de la democracia socialista. Van elegidos hasta ahora 36 diputados de este partido, de ellos 20 en las primeras elecciones, con enorme mayoría, y 16 en las segundas. En el Reichstag de 1884 tenía 25 diputados, al de 1887 solo pudo llevar 11. La prensa democrática socialista habla con razon del importante triunfo alcanzado por su partido, puesto que fuera del Centro que ha sacado 1.600.000 votos, los socialistas han reunido el guarismo mayor inmediato, ó sea el número exacto de 1 millón 341.587 votos. Atribúyese á la poderosa union de todos los elementos antisocialistas el que la democracia socialista, que luchaba en las segundas elecciones en 57 distritos, pudiese sacar solo en ellas 16 diputados. A no haber sido así era cosa muy fácil que hubiese enviado al Reichstag

de 60 á 70 diputados, y á pesar de ello en más de 12 circunscripciones fueron vencidos solo por escasísimas mayorías.

Es de mucho interés fijar la atencion en el aumento que la democracia socialista ha logrado en los últimos diez años, durante los cuales han regido las leyes escepcionales contra el socialismo. En las elecciones para el Reichstag de 1881 reunieron todos sus electores 311.961 votos; en las de 1884 subieron 550.014; en las de 1887 á 763.142 y en las de 1890 al citado guarismo de 1.341.587. De las 23 grandes ciudades del Imperio mantienen los principios socialistas: Hamburgo—con 3 circunscripciones—Breslau, Königsberg, Magdeburgo, Frankfurt en el Mein, Elberfeld, Barmen y Munich con 2 circunscripciones ó distritos. De los 6 de Berlin poseen sólo 2 los socialistas, pero sus votantes han sumado esta vez 126.000 votos, mientras que los progresistas han tenido solo 75.000 y 35.000 los partidarios del Cartel, es decir, dos guarismos que adicionados no llegan al de los votantes demócratas-socialistas. De los 23 distritos urbanos no ha podido ganar todavía este partido los de Dantzig, Estrasburgo, Aachen ó Aix-la-Chapelle, ciudad católica, Colonia, que es también católica, Leipzig, Stettin y Dresde. Merece notarse que en Colonia, la capital de la católica provincia renana, fuese elegido en la segunda eleccion el candidato del Centro por 22.000 votos contra 11.000 que tuvo el candidato socialista, importante victoria que el domingo último comunicó el Centro á Su Santidad el Papa Leon XIII. El Padre Santo recibió la noticia con la mayor alegría, encareció la necesidad de que se perseverase en el camino emprendido y envió su bendicion á los elegidos y á los electores.

Las grandes ciudades, pues, son ya todas socialistas ó próximas á serlo. Mas no se ha limitado á ellas la propaganda democrática socialista, puesto que también los vecindarios de las que tienen poblacion menos numerosa que aquellas, profesan en su mayor parte aquellas ideas ó cuentan por lo menos con grandes minorías socialistas, según acontece verbigracia en Kiel, Halle, Lübeck, Augsburgo, Wurzburg, etc. En el Reino de Sajonia, tierra del todo protestante, son socialistas casi todas las grandes poblaciones. Mas de notar son aun los progresos que tales ideas van haciendo en el campo, en donde los habitantes empiezan á ser presa de la plaga socialista, según lo ha probado el hecho de que hayan aparecido, hasta en aldeas pequeñísimas, votantes de este partido numerosos en algunas si se tiene en cuenta su reducido vecindario.

No es de admirar que estos resultados hayan traído á los trabajadores demócratas socialistas el convencimiento de que su fuerza se ha acrecentado. Es de temer que la agitacion socialista no ha llegado todavía á su punto máximo. Agitados se hallan los trabajadores en toda Europa y nosotros hemos de prepararnos para que muy en breve, en la ocasion menos pensada nos acontezca otro tanto, lo cual no se ha tenido en cuenta como se hubiera debido.

El Emperador ha empleado toda su energia para acabar lo que comenzó con los decretos del 4 de febrero. El Consejo de Estado ha sido convocado para el 26 de marzo para que resuelva las proposiciones que han de presentarse al Reichstag, con el fin de llevar á cabo una reforma social en el Imperio de Alemania. Entre tanto el Emperador ha nombrado á un nuevo consejero en la persona del sacerdote católico señor Hitze, presidente de la sociedad «Arbeiter-wohl» (Salud de los trabajadores), una de las personas que más conocen las cuestiones sociales en Alemania. ¿Cómo cambian los tiempos! ¿Quién había de imaginarse allá por el año 70, en pleno «Kulturkampf», que tan pronto un simple sacerdote católico, un ultramontano, un miembro de la odiada y perseguida Iglesia Católica, seria el consejero del Emperador protestante?

El Consejo de Estado trabaja bajo la presidencia del Emperador en persona, sus sesiones son secretas y el público solo tiene noticia de ellas por señales exteriores. Sábese que el Emperador lleva con admirable circunspeccion las sesiones y que sigue con vivísima atencion é interés todo cuanto se dice en las discusiones. Del celo que despliega en el asunto se formará idea al saber que el último miércoles, á las diez y media de la mañana, se presentó en el Consejo y que no lo abandonó hasta las seis de la tarde, y que el día inmediato siguiente compareció igualmente á las diez de la mañana para permanecer allí hasta las seis y media de la tarde. El Canciller imperial estuvo en él durante algunas horas únicamente el primer día. Solo se interrumpen las sesiones por un almuerzo que se sirve en una sala del ministerio del Interior, contigua al salon en donde se celebran las sesiones del Consejo, almuerzo en que toma también parte el Emperador, quien trata amigablemente á todos los consejeros. El arzobispo de Colonia, Monseñor Krementz, y el de Breslau, Monseñor Kopp, lo propio que los diputados del Centro von Huene é Hitze, han concurrido desde el principio á las sesiones con la mayor asiduidad.

Las deliberaciones del Consejo de Estado darán por resultado que el nuevo Reichstag, que ha de reunirse hácia las Pascuas, haya de ocuparse en una ley de proteccion á los trabajadores, que se ajuste también á los acuerdos citados varias veces de aquella Cámara sobre el descanso del domingo y la proteccion á las mujeres y á los niños.

La Conferencia internacional ha de reunirse el 15 de marzo, teniendo participacion en ella los más importantes Estados industriales de Europa y bajo la base de un programa que contenga las cuestiones referentes al descanso del domingo y á la proteccion á los niños y las mujeres, que he mencionado antes, así como también la reglamentacion del trabajo de los mineros. Francia ha anunciado que tomaria parte en ella, despues de haber logrado que se admitiese como regla el envío á la misma de defensores peritos y prácticos.

Inglaterra ha reclamado que fuese suprimido el punto referente á la limitacion ó fijacion de las horas de jornal para los trabajadores adultos, porque en Lóndres se parte del principio de que el Estado ha de intervenir solo para el amparo de la personas que necesitan proteccion y no para el de los trabajadores adultos que se encuentran en caso distinto. Puesto que la Conferencia haría tendrá que hacer aún sin el asunto del máximum de jornal, poco importará que se consienta en su supresion del programa. La grande empresa que el Emperador ha iniciado traerá sus frutos, si bien las reglas internacionales que se adopten sobre todas las cuestiones sociales no se plantearán ni de prisa ni con facilidad. De todos modos bueno es que Alemania se adelante en la obra por medio de su legislacion y que dé un buen ejemplo á las demás naciones—J.

LA INUNDACION DE MURCIA

Nuevamente aquella hermosa provincia sufre el terrible azote de la inundacion. No es esta por fortuna tan terrible como la de 1879, y según las noticias últimamente recibidas, decrece rápidamente; pero así y todo ha causado innumerables pérdidas, como se desprende de los siguientes telegramas oficiales dirigidos al Sr. Ministro de la Gobernacion.

«Murcia 9 á la 1'40 t.

De Totana me telegrafian que el Guadalentín ha subido metro y medio sobre su nivel ordinario.

Las compuertas del pantano de Lorca, á causa de la lluvia torrencial y rápido deshielo, resaltan tanta agua que el reguero por donde afluye el Segura ha subido tres metros, habiendo roto un trenque en la margen derecha, por frente á la alberca, inundando toda aquella parte de la huerta.»

«Murcia 9, 3'50 t.

Según noticias de Lorca han descendido algo las aguas. En el camino de Santa Catalina existe una rotura de 60 á 70 metros, otra en el de Salabozque, otra en la Fuensanta en el mismo quijero; en el camino de Algezares se ha caído una casa: está inundado completamente desde el camino Salabozque á la vía férrea, y desde la sierra hasta Benijuan y alquerías: la acequia mayor de Barreras está completamente llena de agua, como asimismo todos los cauces que de ella toman, desde el camino de la Voznegra para abajo, desbordando todos ellos, habiendo quedado en parte destruida la obra de sillería que existia en dicha acequia.

En la zona del Mediodía se han hundido varias casas; habiendo salido para dicho punto la brigada de zapadores bomberos con barcas para prestar auxilio si fuese necesario. No hay noticias de desgracias personales, pero sí la creencia de que los daños causados por las aguas son de gran consideracion.»

NEVADA

En Velez Rubio (Almería) ha caído hace pocos días una nevada tan imponente,

que obstruyó por completo el tránsito, impidiendo la circulación de los correos por los caminos que atraviesan aquella jurisdicción.

La capa de nieve formada tenía un espesor de más de un metro, mostrándose uniformemente en toda la región.

Se han adoptado todo género de medidas á fin de abrir pasos y comunicaciones, siendo hasta impotentes cuantos esfuerzos se llevan realizados.

Las sierras de Montalviçe, María y Maimon al Noroeste y Norte, y la de las Estancias al Sur, aparecen completamente cubiertas de una capa de nieve, que es de presumir tenga en algunos puntos varios metros de espesor.

Aunque casi incomunicados con los pueblos próximos, las últimas noticias hacen presumir se hallan en igual situación que éste.

Las faenas agrícolas se han suspendido, perjudicándose, por lo tanto, á las clases jornaleras paralizadas.

CORREO DE CUBA

El comandante de la lancha de guerra «Caridad», del apostadero de la Habana, fué el 12 del pasado mes de Febrero á prestar auxilio al capitán del puerto de Calbarián para perseguir á unos malhechores que mereodeaban por aquellas cercanías, y cuando se hallaba navegando á cinco millas del puerto, sufrió una avería de consideración en la maquinaria que le obligó á fondear cerca de un cayo. Por aquellas aguas encontró un bote tripulado por un hombre una de las expediciones que el mandante de la lancha envió á tierra para dar el correspondiente aviso de auxilio, y al darle la voz de ¡alto! respondió con una descarga, de la que resultó ileso la tripulación; ésta contestó á la agresión dando al abordaje y consiguiendo herir de gravedad á aquel sujeto, que resultó ser el bandido Rafael Garcés Taifés.

Uno de los centinelas de la penitenciaría de Matanzas fué traidoramente acometido por un penado que se hallaba á pocos pasos de él haciendo leña, sufriendo una herida de machete en el brazo derecho, sin duda para inutilizarle en el momento de verificar su evasión; pero el centinela disparó contra el fugitivo, hiriéndole de tanta gravedad que falleció á los pocos momentos.

En el vapor «Buenos Aires» llegaron á la Habana el 16 del pasado mes las 16 familias de emigrantes que embarcaron en Cádiz, las cuales recibieron la visita del capitán general de la isla, que distribuyó entre los hombres tabacos y sombreros. Luego fueron cuidadosamente alojados hasta tanto que se les destine la colonia en que han de ocuparse.

Hay quedado empalmadas las paralelas del ferrocarril de Sagua en Camajuani, acontecimiento que celebró con grandes fiestas y regocijos el vecindario de aquellas quintas.

A las 4 de la mañana del 15 del último mes se derrumbó gran parte de la casa de Calderas del ingenio Santa Marca, sepultando entre los escombros á varios trabajadores que se hallaban en la mencionada finca.

El juzgado de instrucción se constituyó en el lugar del suceso, proceliéndose á la extacción de las víctimas, que resultaron Fernando Cárdenas, de 35 años, Ru-

fino Carrillo, de 16, y Santiago Rosario, de 29, natural de Canarias.

El 16 del pasado Febrero regresó á la Habana la comisión inspectora de la administración de Hacienda que pasó á Matanzas con motivo del fraude de 110.000 pesos que se cometió, y que, según parece, consistió en remesas de la tesorería general de dicha administración, en la que no le dió entrada el encargado del registro.

Dice «El Porvenir», de Sagua la Grande, que las fincas muelen con actividad, y á medida que el tiempo avanza, se arraiga más en el ánimo de los hacendados inteligentes la creencia de que la actual zafra será en extremo corta; las cañas están delgadas y poco jugosas; además los campos resultan en extremo claros y desaparecen como por encanto.

EL CONDE DE PARIS EN LA HABANA

A bordo del vapor-correo «Buenos-Aires» llegaron el día 15 de febrero á dicha capital SS. AA. RR. Luis Felipe Alberto, conde de París, y Roberto Felipe Luis Eugenio Fernando de Orleans, duque de Chartres, acompañados del señor marqués de Harcourt y del Dr. Recamier.

Fue á recibir á los ilustres viajeros el comandante general del apostadero, y los señores capitán del puerto, jefe del negociado de política del gobierno geneneral y ordenador general de pagos, saludando también á SS. AA. RR. los señores gobernador civil, intendente general de Hacienda y general Carmona.

El conde de París, duque de Chartres, marqués de Harcourt y Dr. Recamier, desembarcaron en el vapor remolcador de la Compañía Transatlántica, «Antonio Lopez», acompañados de los señores general de Marina y capitán del puerto. Al llegar á tierra, no quisieron aceptar ninguno de los carruajes que se les ofrecieron por diversas autoridades, por hallarse de luto y no querer que su visita á la Habana revistiese carácter oficial, dirigiéndose á su residencia del hotel «Pasaje» en el coche que les tenía dispuesto la administración de dicho establecimiento.

Los ilustres viajeros han visitado el ingenio «Santa Rosa», acompañados de los dueños de la finca, señores de Morer, y fueron espléndidamente obsequiados.

ITALIA

La interpelación hecha por el Sr. Imbriani en la Cámara italiana ha producido una crisis inesperada. Este diputado fué tan violento en su discurso, que llegó á afirmar que Crispi se había valido del jesuitismo para encumbrarse. El presidente de la Cámara Sr. Biancheri no suplicó al orador que retirase estas palabras y Crispi se levantó airado diciendo: «Con un presidente semejante yo no puedo estar en la Cámara, Quedaos vosotros.» Inmediatamente salió del salón de sesiones.

Enseguida escribió Crispi al mayordomo de palacio, manifestándole que después de un incidente, en la Cámara, que le había molestado, no podía asistir al banquete en honor del nuevo embajador de Turquía. Por la noche se celebró Consejo de ministros que duró dos horas.

Por un artículo muy violento, contra Biancheri, publicado por el diario oficioso «Fracassa», puede deducirse que en el Consejo de ministro, Crispi, declaró de una manera clara y precisa que el presidente de la Cámara debía presentar la dimisión.

Este incidente ha causado gran sensación

en los círculos parlamentarios, entre los cuales Biancheri cuenta con muchos amigos, algunos de los que buscan una conciliación; pero Crispi no quiere ceder y el presidente insiste en su dimisión.

Dicho periódico añade que desde algún tiempo Biancheri había manifestado deseos de dimitir el cargo de presidente de la Cámara italiana.

EL GRAN PUENTE

El puente sobre el canal de la Mancha, tal como lo han concebido MM. Schneider y Herren, necesitaría 4.000.000 de metros cúbicos de mampostería, 70.000 toneladas de hierro, 500.000 toneladas de cemento, 10 años de trabajo continuo y 800.000.000 de capital. El puente tendría una extensión de 38 kilómetros y sus arcos una anchura de 100 á 500 metros.

La parte superior, reservada al paso de los trenes mediría 23 metros de ancho, y en cuanto á la elevación del puente sobre las altas mareas, parece que no bajaría de 55 metros.

Tres serán las causas que se opondrán probablemente á la realización de tan colosal proyecto: 1.º La opinión pública, que en Inglaterra considera en su mayoría la construcción del puente como un ataque dirigido contra el poder marítimo de su nación. 2.º La posibilidad de desatender á las poblaciones marítimas de Francia y de Inglaterra, que viven del cabotaje. 3.º Los grandes peligros que la edificación de las pilas ofrecería, para la navegación en general.

EL TRIUNFO DE LA REINA NATALIA

La lucha que mantenían la Regencia sérvia y la Reina Natalia ha terminado con la victoria de ésta. Los regentes se han visto obligados á capitular.

La paz entre la Regencia y la Reina ha sido concertada por Mr. Persiani, ministro de Rusia en Belgrado.

La Reina Natalia, que cuenta con las simpatías del pueblo sérvio, es visitada todos los días por el Rey Alejandro.

El ex-Rey Milano, que actualmente se encuentra en París, ha anunciado á la Regencia que llegará á Belgrado el 15 del actual; pero los regentes le han contestado que este viaje sería inoportuno y de resultados contraproducentes. Sin embargo, algunos periódicos dicen que el ex-Rey de Sérvia llegará á Belgrado para asistir á las fiestas del centenario de Fevrem Obsenoric, para las cuales se hacen grandes preparativos.

MUERTE SINGULAR

En los Estados-Unidos ha muerto una señora de la manera más singular que puede imaginarse.

Salió de su casa, y cuando se encontraba á cierta distancia, tuvo la mala suerte de caer y romperse un brazo. En el acto fué trasladada á su domicilio, y avisado un médico para que la redujera la fractura.

El doctor, viendo que la operación sería dolorosa, aplicó á la paciente el cloroformo, pero á los pocos momentos observó que la señora se hallaba en la agonía.

Retiró al punto el anestésico, y trató de volverla á la vida, pero todos los medios que puso en práctica fueron inútiles; la desgraciada dejó de existir.

Más tarde se hizo un exámen detenido del cadáver, y se averiguó que el cloroformo no le había producido daño alguno, y que la muerte había sido causada por un diente postizo que se le había salido de su lugar durante la cloroformización, cayén-

dole en la garganta y ocasionándole la asfixia.

La señora llamábase mistress Bradley, y era una de las mujeres que poseía mayor fortuna en Dubuque, Estado de Iowa.

LOS CAPUCHINOS EN ESPAÑA

A consecuencia de la visita practicada por el reverendísimo padre fray Bernardo de Andermatt, general de los capuchinos, se ha dividido España en tres provincias: la de Aragón, la de Toledo y la de Castilla, siendo sus provinciales respectivamente el reverendísimo padre fray Francisco J. de Arenys de Mar; el reverendísimo padre Fermín de Bello, y el reverendísimo padre fray Joaquín María, de Llevaneras, que lo había sido hasta hoy de toda España.

Cada una de estas provincias tendrá su respectiva escuela seráfica, noviciado y casa de estudios.

La residencia del padre provincial de Aragón, será Barcelona; la del de Toledo, Orihuela, y la del de Castilla, Bilbao. La casa-procura para las misiones españolas de Ultramar estará en Madrid.

La órden Capuchina tiene quince conventos españoles, que son: Sanlúcar, Antequera, Ollería, Masamagrell, Sevilla, Bilbao, Fuenterrabía, León, Monteano, Lecaroz, Arenys de Mar, Barcelona, Oló y Pamplona, y las casas francesas de Igualada y Manresa.

EMBUTIDO DE ASNO

En la madrugada del 10 del actual el teniente de alcalde del distrito de la Universidad de Madrid, Sr. Betegon, dispuso que se practicara un reconocimiento en la tahona situada en la casa número 19 de la calle del Espíritu Santo, donde tenía noticias que había muerto un burro, según se dice, á consecuencia de un cáncer.

El inspector de policía urbana y el revisor veterinario del distrito, practicaron el reconocimiento, previo el permiso del dueño de la casa, y encontraron toda la carne del animal, que el propietario manifestó tenía guardada para hacer embutidos, así como los intestinos, que estaban preparados para gisarlos y comerlos la familia del tahonero y sus dependientes; en la cuadra aparecieron enterrados algunos despojos con la cabeza del asno: todo fué ocupado y conducido en el acto al quemadero municipal.

El dueño de la tahona y sus dependientes han sido puestos á disposición de los tribunales.

EXTRAÑA COMPOSICION MÉTRICA

La crisis monetaria ha inspirado á un poeta bonaerense, que debe ser al propio tiempo tenedor de libros, la siguiente composición ó mixtura que copiamos de un diario argentino:

Nadie en la Bolsa es sin	0
Allí abundan los pillas	3
De allí viene el agua	0
Que causa tantos desas	3
A pasos acelera	2
El oro sube, par	10
Como cuatro y seis son	10
Que estamos empapela	2
Jugadores no abu	6
Porque el pueblo no está ch	8
Y el día que nos can	6
Os tragamos cual bize	8
Bajad el oro, bandi	2
Mi aviso no es import	1
Pues si cerrais los oi	2
No vais á quedar ning	1

Gacetilla

Negar hoy lo que ayer afirmaron, y vice-versa, hé aquí la tarea en que constantemente andan empeñados los cimbríos. Es decir, que por más que muden una y cien veces de casaca, no cambian de procedimientos. ¡Siempre contradiciéndose á sí mismos!

El jueves intentaron hacer creer que el Rdo. Clero de esta ciudad quiso atropellar la Ley, con motivo del entierro de Presbítero Sr. Foxá, tomando de ahí pretexto para exaltar al Alcalde Sr. Moysi, y denigrar á aquella respetable clase. Pero llega el sábado y variando de sonata, afirman que no hubo tal atropello ni tal niño muerto, sino que la Autoridad eclesiástica se mantuvo dentro del círculo de sus atribuciones. ¿Cur tan varié?

Ante esta declaración de la *cimbrialla*, cabe preguntar: si la Autoridad eclesiástica no faltaba, como realmente es cierto, á la Ley, ¿por qué los agentes de la Alcaldía se entrometieron donde nadie les llamaba, ni nada tenían que ver? ¿Por qué interrumpieron la magestad del entierro con sus descompasados gritos: «en nombre de la Ley, en nombre del Sr. Alcalde que se saque fuera el cadáver?» ¿Y por qué uno de ellos, pasando del dicho al hecho, intentó sacar á la calle la mesa que había de recibir el ataúd?

El asunto no tiene compostura, y preciso es que se convenzan de ello los cimbríos, como lo está ya todo el mundo: ó el señor Alcalde no supo lo que llevaba entre manos, ó los guardias municipales no interpretaron bien su idea, y sea por fás sea por nefas, el *fasco* resultó completo.

Mas no para en lo dicho la desfachatéz de la *cimbrialla*; á uña de viejo progresista huyen el bulto al asunto, y en su huida, como aventajados discípulos de Voltaire, dejan caer la baba inmunda de la calumnia. Es más; para ofender á los vivos no reparan en remover con mano impia las cenizas de los muertos, y en su delirio califican de *miserias humanas* el respeto y veneración que todo buen hijo debe tener á la memoria del autor de sus días.

El caso que ahora traen á colación los malaventurados cimbríos, fué puesto en claro en tiempo oportuno, quedando plenamente evidenciado que no existió infracción alguna de las disposiciones vigentes mas que en la endiosada mente del cimbrío que con aviesa intención la propagara. ¡Buenas Autoridades estaban entónces, y buenos los hombres que las inspiraban para que hubiera pasado sin un correctivo sonado cualquier falta cometida por el clero! ¡Buenos tiempos aquellos para que se toleraran á los curas transgresiones legales!

Por lo demás, de desear es que no tenga imitadores la desatentada conducta del aludido cimbrío, á fin de que cuando la muerte haga presa en él, nadie se entretenga en roer sabrosamente sus huesos, siquiera no sea más que para mortificar á alguno de los hijos que Dios puede haberle concedido.

Asegúrase que en la tarde de ayer, en uno de los casinos de Villa-Cárlos, haciendo burla y escarnio de nuestra santa religión, intentó remedarse el augusto Sacramento del Bautismo, con una criatura recién nacida.

Aunque repugna á nuestra razón creer que llegue hasta tal punto el cinismo y estupidéz de los enemigos de la Iglesia Católica, habiéndosenos asegurado que el hecho era cierto, creemos deber de conciencia ha-

cerlo público para que, llegando á conocimiento de quien corresponda, procure averiguarlo á fin de aplicar á los autores del mismo el debido correctivo si desgraciadamente resultara exacto.

El sábado último presentose una mujer vestida de luto en el establecimiento de ropas de los Sres. Sicre, de este Comercio, pidiendo le dieran como muestra chales de capucha en nombre de una familia muy conocida en esta ciudad.

El dueño de dicha tienda, creyendo de buena fé en la palabra de la supuesta recadera, entrególe tres chales de merino negro, cuyo valor en junto asciende á más de cincuenta y cinco pesetas.

Viendo después que la mujer en cuestión no reaparecía para dar cuenta del género que se había llevado, se procedió á indagar la verdad de lo acontecido, dando por resultado que los Sres. Sicre habían sido víctimas de un timo.

El Ayudante del Príncipe Enrique en compañía de los Comandantes del «Deutschland», «Preussen» y «Fried der Grosse», devolvió ayer la visita que había recibido Su Alteza de los Sres. General Gobernador, Comandante de Marina y Cónsul de su Nación.

Desde el día primero del actual queda establecido el cambio de cartas con valores declarados entre España y la República Argentina, debiendo pagarse cuarenta céntimos por cada quince gramos de peso, veinte y cinco como derecho fijo de certificación, y veinte y cinco por cada cien pesetas como derecho de seguro. Estas cartas deberán expedirse por la línea de Lisboa, única utilizable por ahora.

La colecta verificada ayer en las parroquias de esta ciudad á favor de la Asociación de Beneficencia domiciliaria dió el siguiente resultado: Sta. Maria 34'55 ptas., Carmen 7'12, S. Francisco 7'52 y Ayudaparroquia de la Concepcion 2.—Total 51 pesetas y 19 céntimos.

En la tarde de hoy ha fallecido por resultas de una caída desde un segundo piso de una casa en construcción, en la plaza de San Roque, el jóven Bernardo Estela y Tomás, de catorce años de edad, hijo de nuestro amigo el conocido comerciante D. Miguel Estela y Calafat.

Rogamos al Señor por el eterno descanso del alma del finado y acompañamos á su familia en el intenso cuanto legítimo dolor que le ha causado tan sensible como inesperada pérdida.

Los pasajeros salidos ayer en el vapor «Puerto-Mahón» son los siguientes:

PARA ALCUDIA

D. Jaime Boada; Juan Salord; Pedro M. Cuart; Antonio Capó; Gabriel Saamanca.

PARA BARCELONA

D. Juan Baselini; Miguel Pellicer; Cándido Ragué; José Riu; Antonia Seguí; Casimiro Rodríguez; María Marcos; Pedro Pujol; Bartolomé Selleras; un individuo de tropa.

Junto á la esquina que forman las plazas del Carmen y de la Pescadería, se ha caído esta mañana una mujer á causa de haber torcido un pié, lastimándose una rodilla. Socorrida por dos vecinos ha sido retirada en el establecimiento del Sr. Gil, donde le han practicado los auxilios que el caso requería.

Se ha publicado una Real orden recordando que los concejales solo son responsables de los acuerdos que adoptan y de las omisiones en que incurran; cuyo tema legal desconocen muchos gobernadores civiles, entre ellos el de Lugo, que es el que ha motivado este recordatorio.

Telegramas

DE

El Bien Público

(No se permite su reproducción en esta Ciudad.)

Madrid 14.—9'15 m.

Catorce diputados que votaron las enmiendas al proyecto de supresión de Audiencias, han celebrado una reunion, acordando impugnar los gastos supérfluos que figuran en los presupuestos.

Disminuye el calor audiencionista.

Madrid 14.—10 m.

Sigue pacíficamente en el Congreso la discusión sobre el sufragio universal y los presupuestos.

El Ministerio francés ha dimitido á consecuencia del resultado de la votación de ayer en el Senado.

Créese que Mr. Carnot encargará á Mr. Freycinet la formación de nuevo Gabinete.

Madrid 15.—9'15 m.

Ha fondeado en Cádiz el vapor-correo «Buenos-Aires», procedente de la Habana.

En dicho vapor ha llegado el Conde de Paris, siendo recibido por la Condesa y su familia que se habían dirigido á bordo con algunas familias.

El vapor ha quedado sujeto á cuarentena, gestionándose para que sea puesto á libre plática.

Madrid 15.—10'15 m.

La patente del vapor «Buenos-Aires» dice que en uno de los hospitales de la Habana había ocurrido un caso de fiebre amarilla.

La Condesa de Paris ha telegrafado desde Cádiz á algunos personajes residentes en Paris, á la Reina de Portugal y á la Duquesa de Montpensier.

El Conde está notoriamente desfigurado: la barba canosa, encorvado é impresas en su rostro las huellas de profundo pesar; refiriéndose á su hijo ha dicho: es valiente y buen francés.

Madrid 15.—12'15 t.

«La Gaceta» publica un Real Decreto, recomendando á los Gobernadores que usen el rigor que les conceden las leyes para con los Ayuntamientos morosos en remitirles los presupuestos del corriente ejercicio, encomendándoles además que los estudien con detención, mandando rebajar las partidas injustificadas, al objeto de establecer una administración honrada.

Madrid 15.—9 n.

En el Congreso se ha designado la comisión que ha de entender en el proyecto de división de mandos en las Antillas.

Los diputados de Puerto-Rico pidieron esplicaciones al Sr. Sagasta que se muestra opuesto á la división.

Al elegirse la comisión que ha de dictaminar sobre el proyecto de división electoral ha sido derrotado el candidato martista.

Madrid 15.—9'15 n.

En el Senado el Sr. Comas ha apoyado una proposición que pide la responsabilidad judicial: consignando que aunque está establecida por las leyes, considera oportuno darla nueva forma de acuerdo con lo que reclama la opinión pública y la Magistratura.

Madrid 16.—12 m.

París.—Es probable que monsieur Freycinet se encargue de la formación del Gabinete, dándose como segura que forman parte del mismo Mr. Constans en el ministerio del Interior, Mr. Brissot en el de Justicia, Mr. Rouvier en el de Hacienda y Mr. Bourgeois en el de Instrucción.

Mr. Freycinet, además de la Presidencia se encargará también del ministerio de la Guerra.

Madrid 16.—9'45 n.

Berlín.—La inauguración de la conferencia sobre la cuestión obrera ha revestido el carácter de una reunion íntima.

Mr. Berlepsch ha dado la bienvenida á los delegados, invitándoles á constituirse.

El representante de Austria ha propuesto para la presidencia á mister Berlepsh, que ha sido aceptada por unanimidad.

Seguidamente se ha aprobado el reglamento por que ha de regirse la asamblea, el cual exige que se guarde secreto respecto á las deliberaciones.

Mr. Berlepsch ha invitado á los representantes á que se reúnan el domingo próximo en el hotel de Roma, para estrechar sus relaciones.

Los representantes se han agrupado en la Asamblea por nacionalidades.

Las reuniones durarán desde las once de la mañana hasta las cinco de la tarde, concediéndose una hora de descanso.

Ha producido excelente impresion en los delegados la acogida que les ha dispensado el Gobierno alemán.

Madrid 16.—10'30 n.

París.—Mr. Freycinet ha aplazado aceptar la Presidencia del nuevo ministerio hasta el regreso de monsieur Constans, quien continuará con la cartera del Interior. Monsieur Bourgeois pasará á ocupar la de Instrucción.

Créese que hoy quedará resuelta la crisis.

BOLSIN

Barcelona 15.—10'30 n.

4 por ciento interior.	76'29
4 por ciento exterior.	78'07
Banco Hispano-Colonial.	63'35
Ferro-carril Francia.	53'80
Acciones Norte.	84'90

París 12 de Marzo.—10'15 n.

4 p. Exterior	73'53	—3 p. Francés	88'61
—5 p. Italiano	92'60	—3 p. Portugués	63'37
—4 p. Turco	18'37	—4 p. Húngaro	87'50
—Acciones Banco Otomano	543'75	—Obligaciones Egiptias	479'25
—Acciones Panamá	52'50	—Acciones Norte España	376'25
—Acciones Andaluzes	380'00	—Acciones Alicante	310'00
—Acciones Lombardos	293'75	—Acciones Rio-Tinto	395'00
—Acciones Tharsis	116'25	—Cubas	508'75
—Prioridades Otomanas	497'50	—Douanes id.	423'75

El vapor-correo «Nuevo-Mahónés» ha suspendido su salida de Palma en la tarde de hoy, á causa del mal tiempo.

Imp. de M. Parpal.—Bastion 39.

COTIZACIONES

Barcelona 15.—4'10 t.

4 por ciento Interior.	76'10
4 por ciento Exterior.	77'97
4 por ciento Amortizable.	89'25
Billetes Hipotecarios de Cuba.	107'00
Banco Hispano-Colonial.	63'40
Ferrocarril de Barna. á Francia.	53'90
Id. del Norte de España.	84'80
Id. de Orense.	19'60
Id. de Almansa.	127'75
Ferrocarril de T. B. y Francia.	00'00
Id. del Norte.	81'50
Id. de Orense.	00'00
Id. de Almansa.	76'75
Obligaciones C.ª Trasatlántica.	90'50
Empeños del Casino Mercantil Interior.	12 rs. vn. paga alcista.

Madrid 15.

4 p.ª Interior.	76'25
4 p.ª amortizable.	88'40
Billets. Hipos. de Cuba.	107'35

Seccion Religiosa

Santo de hoy

S. Patricio obispo y confesor.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de la Merced en Sta. Maria.

Santo de mañana

S. Gabriel Arcángel.

Movimiento del Puerto

Despachados el 17

Para Palma balandra «Buen Amigo» patron Andrés Alamo con 5 trips. y habas.

ANUNCIOS

Centro General de Negocios

SUBASTA

El domingo 23 del corriente á las 11 de la mañana se venderá en licitacion privada, á voluntad de sus dueños y en las Oficinas de este Centro, la casa n.º 74 de la calle de Gracia de esta ciudad.

Los títulos de propiedad y condiciones para la venta están de manifiesto en las referidas Oficinas.

Mahon 12 Marzo 1890.—Goñalons Carreras y C.ª.

En venta

Lo están las siguientes fincas:

El predio conocido por Torre de Gaumés situado en el término de Alayor, de unas 68 cuarteras tierra sembradío y viña de 4000 cepas.

Y un vergel situado en el término de Mahon y punto conocido por La Colársega, de unas 4 cuarteras tierra sembradío.

Los títulos de propiedad y condiciones de dichas ventas, están de manifiesto en el despacho del Notario D. Francisco Mercadal.

En venta

Lo está una casa situada en el pueblo de Alayor calle de Melians n.º 25.

Y una viña de unas 2 cuarteras y 4 barrillas tierra sembradío situada en el término municipal de dicho pueblo de Alayor y punto conocido por «Camps Real».

Los títulos de propiedad y condiciones de dicha venta se hallan de manifiesto en el despacho del Notario D. Francisco Mercadal.

Pichincha

Por no poderla atender sus dueños, se vende con cuatro tratados y todos los útiles necesarios, la fabrica de jabones sita en el Anden de Levante de esta ciudad.

Para informes, Plaza Arravaleta, número 3, (tienda).

Leche de burra

Se encuentra y pasa á domicilio en la calle de san Bartolomé núm. 23.

Piano

Hay uno para vender en la calle Cos de Gracia, 39, propio para un apendiz.

BAZAR CANET Y PONS

Verdadera medicina

contra la epidemia reinante

Una capa con vueltas novedad por	50'00 Ptas.
Un traje, paño doble y buen forro	17'50 »
Un ruso matafrio.	25'00 »
Un capote capucha, pelo de cabra impermeable	22'50 »

Gran surtido de mantas de lana, precio de fábrica

Habiendo entrado ya en el final de temporada, esta casa ha resuelto rebajar todos los precios en obsequio á este respetable público, esperando que sabrá aprovechar la ocasion.

CHOCOLATE OSTEÓGENO

del Doctor Subirá

Privilegiado por los Gobiernos de España y Bélgica

Analizado y aprobado por Reales Academias de Medicina

Alimento completo y reconstituyente fisiológico el más científicamente conocido, segun lo demuestran los estudios químico-biológicos y lo han manifestado con sus honrosos informes las Ilustres Corporaciones científicas, las notabilidades médicas de España y Bélgica y la práctica de 5 años de éxito completo.

Paquete de 230 gramos. 7 reales.—Exigir en cada paquete la firma y rúbrica del Autor.

ÚNICO DEPOSITARIO EN MAHON: D. GUILLERMO FÁBREGUES —Plaza del Principe, núm. 9, Mahon.

ATENCION MENORCA

Gran fábrica de pastas para sopa

DE

LORENZO ROTGER

El dueño del citado establecimiento en vista de que cada día va creciendo la aceptación de sus acreditadas pastas ha resuelto hacer una rebaja en sus precios para que sus numerosos clientes puedan obtenerlas mas ventajosamente que en las demás fábricas.

Al por mayor las que se vendian á 7 pesetas arroba á 6'50 y las de 6'50 á 6'25.

Al pormenor las de 13 céntimos de escudo libra á 12 y las de 12 á 11.

Se remiten muestras al que las solicite y los pedidos se sirven á domicilio.

No equivocarse, Rosario 4 Mahon.

LA CATALANA

COMPAÑÍA DE SEGUROS

CONTRA INCENDIOS Y EXPLOSIONES DE GAS Á PRIMA FIJA

Única en su clase domiciliada en Barcelona

Capital social 20 millones de reales

Comisionado principal en la isla de Menorca

D. PASCUAL JOSÉ HERNANDEZ

En el comercio de Lucena y Pita, calle Nueva, núm. 31, se necesitan oficiales para la confeccion de Camisas y Calzoncillos.

PONCHE YMBERT Y ANÍS del FIGARO

Deposito exclusivo en Mahon en el establecimiento «La Vid» de D Manuel Beltran calle Nueva núm. 29.

Pérdida

Se ha perdido un bolsillo de plata, conteniendo una poca cantidad: se gratificará á la persona que lo entregue en la imprenta de este periódico.

Para vender

Lo está un huerto con casita y dos cisternas situado en el camino llamado de «Ne Pelude». Para informes calle de San Fernando, n.º 29, (herrería).

Nodrizza

Una que desea encontrar criatura para amamantar en su propia casa. Informaran en la imprenta de este periódico.

Para alquilar

Lo está una casa, con buenas condiciones para tienda, con puertas en la calle de la Iglesia n.º 8 y calle del Rosario n.º 19. Para informes dirigirse en la misma.

En venta

Lo está en Villa-Carlos un huerto en la calle de S. Jorge n.º 28. Para informes dirigirse al cartero de dicho pueblo.

Para vender

Lo está la casa con huerto núm. 132 de la calle del Arraval de esta ciudad. Informará el Notario D. Francisco Andreu y Pons.

Para alquilar

Lo está la casa calle de Isabel II número 45, para informes, Infanta 18.

TINTA NEGRA

para escribir; en botellas de litro, medio litro y cuarto de litro

Tambien se vende suelta á precios módico. Bastion, 39, Imprenta.

SANDALO DE MIDY

Farmacéutico de 1ª Clase, en PARIS

Suprime el Copáiba, la Cubeba y las Inyecciones. Cura los flujos en 48 horas. Muy eficaz en las enfermedades de la vejiga, torna claros los orines más turbios. Como garantía, cada cápsula lleva MIDY impreso en negro el nombre.

PARIS, 8, Rue Vivienne, 8
Y EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS.

PIANO CASI NUEVO

máquina de coser y otros muebles de lance se venden á precios reducidos. Darán razon en esta imprenta.

Para vender

Lo está una casa calle de la Plana n.º 42 y 44. Informarán calle del Castillo n.º 32.

Traslado

D. José de Masdevall médico, se ha trasladado á la calle de la Infanta n.º 19.

Hojas de servicio

Fes de vida

Libretas de alquiler

Listas de embarque

En la imprenta de «El Bien Público».

INYECCION AL MATICO

DE GRIMAULT Y C^{IA}

Farmacéuticos en Paris

8, Rue Vivienne, 8

Exclusivamente preparada con las hojas del Matico del Perú, ha adquirido esta inyeccion en algunos años una reputacion universal. Cura en poco tiempo los flujos más tenaces.

Cada frasco lleva la marca de fábrica, la firma GRIMAULT Y C^{IA} y el sello del gobierno francés.